

## Récord de autónomos que cobran pensión: más de 2 millones

Más de un millón obtienen una prestación por jubilación, dato que irá en aumento en los próximos años

**E. Zamora** MADRID.

El envejecimiento del colectivo de autónomos podría amenazar la sostenibilidad del sistema de pensiones. Y es que, por primera vez en la historia, los trabajadores por cuenta propia del Régimen Especial de Trabajadores Autónomos (RETA) que cobran algún tipo de pensión han sobrepasado los dos millones (2.003.576 exactamente), es una situación que denuncian desde Upta (Unión de Profesionales de Trabajadores Autónomos). Desde marzo de 2021, el número de pensionistas autónomos

se ha incrementado un 1,7%, que se traduce en unas 33.677 personas. De los más de dos millones de pensionistas, 1.347.105 corresponde a jubilaciones.

Solamente en el último año ese número ha aumentado en 8.525 autónomos que han pasado al retiro, cifra que irá en aumento en los próximos años por la edad de los trabajadores por cuenta propia, ya que actualmente, en España, más de 190.000 autónomos tienen más de 64 años.

Las pensiones de jubilación RETA representan actualmente el 67,2% de las totales del régimen, mientras que en el Régimen General, las mismas suponen el 63,3%. Este dato evidencia que los trabajadores por cuenta propia cuentan con un envejecimiento más acelerado. En este sen-

**En 2024, 8.444 autónomos recibieron una prestación por incapacidad permanente**

tido, Eduardo Abad, presidente de Upta, alerta que “estamos a las puertas de un éxodo hacia la jubilación que se convertirá en un problema generalizado. Esta situación necesita ser resuelta antes de que se vuelva incontrolable. El RETA sufrirá una caída sin precedentes, debido al envejecimiento de la población.

Los autónomos, en su mayoría, son uno de los colectivos que más retrasan su jubilación y se mantie-

nen activos a edades más avanzadas, ya que muchos de ellos dependen casi exclusivamente de la pensión de jubilación, ya que tienen menos acceso a otras prestaciones sociales como las pensiones por incapacidad o desempleo.

A pesar de la dificultades que tienen los trabajadores por cuenta propia de acceder a otro tipo de prestaciones, el número de personas que recibieron una por incapacidad permanente se ha visto incrementado en los últimos años, y solamente teniendo en cuenta los últimos 12 meses, se han registrado 8.444 concesiones.

Con estos datos, desde Upta consideran que este dato es determinante para “evidenciar que el envejecimiento del colectivo no solo está impulsando a los autónomos

al sistema de pensiones de jubilación, sino que también refleja un mayor desgaste físico”. Esta situación está obligando a los autónomos a adelantar el retiro de la vida laboral no solamente por razones de edad, sino que los problemas de salud están ganando cada vez más peso. “Si no se produce un cambio estructural en las políticas de renovación del colectivo autónomo, el sistema podría sufrir un desequilibrio grave”, alertan desde el sindicato de autónomos.

Con esta situación, que parece que irá agravándose en los próximos años, desde Upta exigen al Gobierno “dejar a un lado las políticas cortoplacistas para los autónomos y poner en marcha políticas que mejoren el trabajo por cuenta propia tanto a medio como largo plazo”.